



体験は心と
体の栄養です!



夏は、センターでこんな体験
できます♪いつでもだれでもOK

「出張ひろば」のご案内

と き：7月15日(木)午前10時～11時30分
ところ：はななみ親水公園(八千代区中野間)
持ち物：お茶・帽子・ぬれてもいい服(水着)
川あそびの道具(網・バケツ・浮き輪
など)※センターからも持って行きます。



昨年の様子

小さな子ども
も遊べる川です。
自然の中で、
思いきり遊び
ましょう。

夏野菜を収穫しよう

今年もいろいろな夏野菜を植
えています。
トマト・ピーマン・オクラ…
いっぱい採って食べてね!



生き物とふれあおう

センターでは、かめを飼って
います。さわってみたり、お
散歩をいっしょに楽しんだり
してね。



新しく入りました!



くねくね平均台



次亜塩素酸空気清浄機

皆さんに、安心して利用していただけるよう、これまで
以上にしっかりと感染症対策をしていきます。

「赤ちゃんひろば」のご案内

と き：7月12日(月)午前10時～11時30分
ところ：子育てふれあいセンター
※おひさまにここクリニックの保健師さんが来られます。

報告 『地域の学校教育のあり方を考える会』

問合せ 教育総務課
☎(32)2384

6月9日(水) 第6回会議を開催



■会議内容

昨年度の協議内容、今後10年間の児童生徒数の推
移、令和2年度の出生数などを説明しました。

「現状のまま頑張れないか」という意見について、
小規模校として存続している小中学校の取り組み
や、近隣の小・中学校の状況などを紹介しました。

また、統合する場合の課題や不安(通学、心のサ
ポート、財政、地域に学校がなくなることなど)につ
いて、多可町の現状を踏まえて協議しました。

6月8日(火) 子育て世代への説明会

子育てふれあいセンターにおいて、小さなお子さん
をお持ちの保護者の皆さんの意見をお聞きしました。

【統合賛成】

- ・「学校がなくなるから…」と言ってられないくらい出生
数が少ない。
- ・小学校は現状のまま、中学校は統合の方向で。
- ・実際に子どもを通わせる親の
意見を大切にしたい。
- ・同級生になる人数の少なさに
びっくり。不安です。
- ・クラス替えがないので、何か
あれば引越すしかない。



■令和2年度の出生数 (R3.4.1現在)

	中南小		中北小		松井小		杉原谷小		八千代小		合 計	
	男	女	男	女	男	女	男	女	男	女	男	女
小学校区	12	7	9	6	6	4	6	5	8	3	41	25
	19		15		10		11		11		66	
中学校区	34				21				11		66	

※すべての学校で、1学年1クラス、多可町全体でも1学年2クラスの
出生数です。

■住民説明会の開催について

児童生徒数の現状や今後の推移、「地域の学校教育のあり方を
考える会」の協議経過について、住民説明会を開催します。

日程などは、町ホームページ、たかテレビなどで案内します。

【現状のまま】

- ・地域に育てられたと実感している。学校がなくなり、避難
所が遠くなった。
- ・濃厚な繋がりが大人になっても続いていて、みんな穏やか。
この町だったら、小規模でも大丈夫ではないか。

【どちらとも言えない】

- ・少子化が進んでいることに今は驚
いている。
- ・統合するなら3区平等な場所に、
統合しないなら教育の充実と子育
て世代への支援を。



皆さんの意見をまとめました ～こども園保護者～

※小・中学校保護者の皆さんの意見については、次号で紹介
します。



意見交換の様子

統合賛成

■ 出生数の少なさに衝撃

- ・想像以上の少子化に危機感を抱いた。知らない保護者が多いのもっと情報発信を。
- ・保護者ももっと関心を持って意見を出していくべき。
- ・中学校の統合は避けられないのでは。

■ 子どもたちの未来を一番に

- ・子どもたちの心をケアする体制づくりや交流の機会を増やしてほしい。
- ・『子どもファースト』の考えを持つべき。
- ・子どもたちの未来のために、広い世界で学校生活を送ってほしい。
- ・財政面の課題も、統合により削減できる経費もある。メリット・デメリットの情報発信をしてほしい。
- ・このままでは小学校も心配。

■ これから子育てする若い世代の意見を大切にほしい

■ 部活動の選択肢が多い学校を！

どちらともいえない

■ 早く方向性を決めてほしい

- ・人口増や移住者の増、企業誘致などの対策や効果に期待して、「もしかして」や「かもしれない」「たら、れば」で手遅れになる前に、方向性を決めてほしい。
- ・小学校はそのまま、中学校は統合を。

■ 多可町独自の教育を！

- ・田舎ならではの自然豊かな環境を生かした人間力が身につく教育を。
- ・中学校で、40人クラスを2クラスに分けるなど、町独自の教育を。

■ 子どもたちにとって一番良い選択を

- ・小さな学校はデメリットばかりではなく、先生の目が行き届きやすくなるメリットがある。どちらも一長一短があると思うが、子どもたちにとって一番良い選択をしてほしい。



令和2年度の町内出生数

66人

※令和9年度 小学校入学
令和15年度 中学校入学の子ども

町内全体で2クラス
しか編制できません。

■ クラス替えは必要！

- ・クラス間で競争、先生も子どもも人間関係のバランスがとりやすい。
- ・仲が良いときは良いが、子どもたちの中にある序列を変えるにはクラス替えが必要。

■ 免許外指導をなくし、学習の保障を！

- ・先生が増えると子どもたちへの目が行き届きやすい。
- ・専門の先生を全教科確保してほしい。
- ・都市部と教育格差が生まれてはいけない。
- ・学校は勉強するところ。先生の人数を増やし、先生の負担を減らし、子どもと向き合える時間を増やすことが必要。

子育て世代への支援を

- ※子育て世代からいただいた意見を紹介します。
- ・手当や補助金の拡充を。
- ・町営住宅の所得制限を緩和してほしい。
- ・空き家をもっと活用してほしい。
- ・土地(田んぼや畑)に家を建てる場合、制限があったり手続きに時間がかかる。

【今後の予定】

■ 住民説明会

※どなたでも参加できます。

8月20日(金) 午後 7時～ 加美プラザ

8月21日(土) 午後 2時～ 八千代プラザ

8月22日(日) 午前10時～ 中プラザ

※事前予約の必要はありません。

※約30分の説明後、質疑応答を行います。

※マスクの着用をお願いします。

月刊

町政 PICOU

地域の学校教育のあり方を考える会

■ 問合せ 教育総務課 TEL(32)2384



みんなで
考えよう
学校の未来

先生の数
はどうなるの？

部活は
どうなるの？

子どもたちにとって
必要なことってなに？

住民説明会を順次開催しています

「クラス替えができない」「部活動の選択肢が少なくなっている」ことや、令和2年度に生まれた子どもの数が66人だったことなど、児童生徒、教職員、学校を取り巻く現状や将来への課題を、多くの皆さんに知っていただく必要があるため、住民説明会を開催しています。

保護者の皆さんは、「子どもたちの数は少ないと感じていたが、ここまでは…」という驚きと危機感を持たれ、活発な意見交換が行われました。

これらの意見は、今後地域の学校教育のあり方を考える会で紹介し、議論を深めていきます。

- これまで14会場で説明会を実施しました。
- 6/8 子育てふれあいセンター
- 6/16～17 加美区区長会 6/21 中区こども園
- 6/22 八千代区こども園 6/24 加美区こども園
- 6/30 八千代区区長会 7/2 中区区長会
- 7/2 加美中学校 7/6 杉原谷小学校
- 7/7 中町中学校 7/13 中町北小学校
- 7/16 八千代中学校 7/28 八千代小学校
- ※中町南・松井小学校は動画視聴による説明



おしえて！

小規模校のメリット・デメリット



小規模校とは？

- ・小学校 6～11学級
クラス替えができない学年が発生
- ・中学校 3～11学級
- ※多可町の小中学校はすべて小規模校です。

	メリット	デメリット
学習面	<ul style="list-style-type: none"> ・子ども一人一人に目が行きやすく、きめ細やかな指導が行いやすい。 ・学校行事や部活動などにおいて、子ども一人一人の活躍の機会を確保しやすい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・集団の中で、多様な考え方に触れる機会や学びあいの機会、切磋琢磨する機会が少なくなりやすい。 ・運動会などの学校行事や音楽活動などの集団教育活動に制約が生じやすい。 ・中学校の各教科の免許を持つ教員を配置しにくい。 ・部活動などが限定され、選択の幅が狭まりやすい。
生活面	<ul style="list-style-type: none"> ・子ども相互の人間関係が深まりやすい。 ・異学年間の縦の交流が生まれやすい。 ・子ども一人一人に目が行きやすく、きめ細やかな指導が行いやすい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・クラス替えができないため、人間関係や相互の評価などが固定化しやすい。 ・集団内の男女比に極端な偏りが生じやすくなる可能性がある。 ・切磋琢磨する機会などが少なくなりやすい。
学校運営面	<ul style="list-style-type: none"> ・全教職員間の意思疎通が図りやすく、相互の連携が密になりやすい。 ・学校が一体となって活動しやすい。 ・保護者や地域社会との連携が図りやすい。 	<ul style="list-style-type: none"> ・教職員数が少ないため、経験、教科、特性などの面でバランスのとれた教職員配置を行いきにくい。 ・学年別や教科別の教職員同士で、学習指導や生徒指導などについての相談・研究・協力・切磋琢磨などが行いきにくい。

※文科省 中央教育審議会資料より